

L'élevage

La reproduction des lapins

L'obtention de nouvelles générations est l'activité primordiale de l'élevage du lapin de chair. Une bonne maîtrise de cette étape permet d'espérer une production optimale et le renouvellement permanent de votre cheptel.



La femelle du lapin se reconnaît à son sexe en forme de petit orifice ovale, très aisément identifiable par un examen rapide.

Les lapines ne sont pas soumises à des cycles sexuels réguliers. Le choc nerveux provoqué par le transfert de la femelle dans la cage du mâle et le stress lié à la saillie déclenchent les sécrétions hormonales à l'origine de l'ovulation. Cette dernière est en principe possible à tout moment, excepté pendant la gestation.

EN ATTENDANT L'ÂGE DES AMOURS

Élevez les jeunes lapins ensemble dans le même local, pour accélérer la maturité sexuelle des lapines.

LE LOGEMENT est individuel pour les mâles dès 3 mois, avec un éclairage régulier de 8 à 12 h par jour. Les lapines, isolées en cages individuelles dès l'âge de onze semaines, sont soumises au même rythme, sauf pendant les quatre jours qui précèdent la présentation au mâle. Il faut alors passer à 16 h d'éclairage quotidien. Ce changement de biorhythme stimule la femelle à accepter l'accouplement. 3 ou 4 jours après l'accouplement, on peut retrouver un éclairage normal.

LA NOURRITURE, est donnée à volonté jusqu'à l'âge de trois mois, que vos futurs reproducteurs proviennent



Gamm vert vous conseille

POUR DÉTERMINER très rapidement si une lapine est gravide, pratiquez une palpation du ventre de la mère. Maintenez la femelle sur le sol et calmez-la. Passez doucement la

main le long de l'abdomen de l'animal, entre ses cuisses arrières. Vous devez déceler au toucher la présence des petites protubérances qui correspondent aux fœtus en développement.

de votre élevage ou qu'ils aient été achetés. Employez un aliment complet de type « engraissement », pas trop riche en protéines. Après trois mois, rationnez les sujets qui ont tendance à « faire du gras ». Arrêtez ce régime forcé une semaine avant la saillie.

LA SAILLIE

Le jeune mâle reproducteur doit être âgé de quatre mois et demi à cinq mois pour une première expérience. La lapine peut avoir une portée dès l'âge de



Le mâle se reconnaît à la présence d'un pénis en forme de petit tube. Il est sexuellement mature vers l'âge de quatre mois.